

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

Metode penelitian pada dasarnya adalah cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Dimana data yang diperoleh melalui penelitian itu adalah data empiris (teramati) yang mempunyai kriteria tertentu yang valid, reliable, dan objektif.<sup>1</sup> Adapun hal-hal yang ada pada metode penelitian secara garis besar adalah sebagai berikut :

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif yang sering disebut sebagai metode penelitian naturalistik karena penelitiannya dilakukan pada kondisi yang alamiah (natural setting) dengan cara mendeskripsikan dan menguraikan realita yang terjadi di lapangan.<sup>2</sup> Metode penelitian kualitatif juga merupakan metode penelitian yang lebih menekankan pada aspek

---

<sup>1</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Bisnis Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, Kombinasi, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2017), h. 2-3

<sup>2</sup>Sugiono, *Metode Penelitian*,....., h. 25.

suatu pemahaman secara mendalam terhadap suatu masalah dari pada melihat permasalahan. Metode penelitian ini lebih suka menggunakan teknis analisis mendalam (Indepth analysis), yaitu mengkaji masalah secara kasus.<sup>3</sup>

Jenis Penelitian yang digunakan peneliti adalah jenis penelitian deskriptif karena penelitian yang akan diteliti berdasarkan dari fenomena yang terjadi dilapangan. Dengan cara wawancara dan penelaahan dokumen. Yang dimana hasil dari sebuah pendekatan ini adalah kata-kata tertulis. Kenapa Peneliti memilih pendekatan ini, karena dianggap metode ini lebih mudah berhadapan langsung dengan kenyataan yang ada atau yang sedang terjadi secara langsung. Selain itu, pendekatan ini menghasilkan data yang lebih pasti kebenarannya dan kemudian peneliti akan mencatat hasil dari keterangan subjek penelitian. Jenis penelitian kualitatif dengan tipe deskriptif Menurut Moleong mengatakan bahwa Jenis penelitian kualitatif

---

<sup>3</sup> Sandu Siyanto & Ali Sodik, *Dasar Metode Penelitian*, (Yogyakarta : Literasi Media Publishing, 2015), h. 28

tipe deskriptif ini adalah data yang dikumpulkan dalam penelitian tersebut adalah berupa kata-kata, gambar, dan bukan angka-angka sehingga semua yang dikumpulkan berkemungkinan menjadi kunci apa yang sudah diteliti.

## **B. Lokasi Penelitian**

### **a. Waktu Penelitian**

Waktu yang dilakukan oleh peneliti yaitu pada rentang waktu Desember 2022 hingga selesai. Yang dimana peneliti datang langsung ke lapangan dengan tujuan mewawancarai serta mendokumentasikan penelitian.

### **b. Tempat Penelitian**

Penelitian ini dilakukan di Desa Pangkat Kecamatan Jayanti Kabupaten Tangerang Banten. Karena penentuan tempat ini berdasarkan permasalahan yang diambil peneliti.

### C. Populasi dan Sampel

Populasi adalah keseluruhan elemen yang akan dijadikan wilayah generalisasi sebagai unit yang di teliti. Dimana wilayah generalisasi terdiri atas objek/subjek yang mempunyai kuantitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulan. Sehingga populasi dalam penelitian ini adalah masyarakat yang terkena PHK di Desa Pangkat Kecamatan Jayanti Kabupaten Tangerang.

Sampel yang digunakan dalam penelitian ini yaitu dengan menggunakan metode Purposive Sampling yang dimana subjek penelitian dipilih berdasarkan kriteria yang di perlukan.<sup>4</sup> Adapun kriteria dalam penelitian ini adalah karyawan yang terkena PHK, dan karyawan yang memiliki strategi untuk memenuhi kebutuhan hidup setelah di PHK. Banyaknya 15 orang yang terkena PHK di desa pangkat tetapi yang di ambil oleh peneliti hanyalah 10 orang, di karenakan 10 orang tersebut yang memenuhi

---

<sup>4</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Bisnis Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, Kombinasi, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2017), h. 144

keriteria dalam penelitian yang di teliti. Penulis akan meneliti para informan yang terkena PHK yang memiliki strategi untuk memenuhi kebutuhan hidup.

#### **D. Sumber Data**

Sumber data yang digunakan peneliti adalah data primer dan data skunder :

##### **a. Data primer**

Data primer adalah sumber yang langsung memberikan data kepada pengumpul data.<sup>5</sup> Data yang dihasilkan berupa data wawancara langsung peneliti kepada informan atau para korban yang terkena PHK tanpa ada perantara dari pihak manapun secara mendalam (indepth interviwe). Dalam penelitian ini yaitu wawancara langsung kepada pekerja yang terkena PHK di Desa Pangkat Kecamatan Jayanti Kabupaten Tangerang .

---

<sup>5</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,....., h. 456.

**Table 1.1**  
Daftar Nama Para Narasumber

NO.	NAMA	ALAMAT
1.	Mukri	Kp. Kelapa
2.	Romli	Kp. Waru
3.	Suhenah	Kp. Waru
4.	Saenah	Kp. Pabuaran
5.	Aceng	Kp. Kuya
6.	Firmansyah	Kp. Kuya
7.	Muniroh	Kp. Pabuaran
8.	Juhri	Kp. Pabuaran
9.	Dani	Kp. Waru
10.	Yanto	Kp. Kelapa

b. Data sekunder

Data sekunder yaitu data yang diperoleh secara tidak langsung seperti dari kajian pustaka buku, jurnal, skripsi, kamus, berita dan lain-lain yang berkaitan dengan rumusan masalah.<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,..., h. 456

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Pada bagian teknik pengumpulan data peneliti menggunakan data primer dan sekunder yang sesuai dengan penelitian. Maka Peneliti menggunakan teknik:

### **a. Wawancara**

Penelitian ini menggunakan teknik wawancara sistematis, yaitu wawancara yang teratur dimana seorang peneliti mewawancarai menggunakan pedoman (guide) tertulis berupa pertanyaan yang sudah tersusun secara sistematis dan lengkap untuk mengumpulkann data.<sup>7</sup> Pertanyaan-pertanyaan ini berupa dampak dari PHK disaat Pandemi Covid-19 terhadap ketahanan perekonomian keluarga dan upaya apa yang dilakukan oleh korban PHK dalam mempertahankan perekonomian keluarganya, serta

---

<sup>7</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,....., h. 466

strategi apa yang dilakukan untuk memenuhi kebutuhan keluarga.

b. Dokumentasi

Hasil penelitian dari Observasi dan wawancara akan lebih kredibel/dapat dipercayai dengan bukti adanya dokumentasi.<sup>8</sup> Sehingga penulis menggunakan foto-foto, catatan-catatan, buku dan lain sebagainya. Sebagai bukti telah melaksanakan penelitian di kecamatan jayanti kabupaten Tangerang.

## F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan peneliti yaitu analisis deskriptif. Yang dimana terdapat tiga komponen analisis yaitu :

1. Reduksi Data

Mereduksi data ialah poses pemilihan untuk merangkum atau menyederhanakan, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan hal-

---

<sup>8</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,..., h. 476



hal yang penting sesuai dengan data yang diperlukan dan membuang data yang tidak diperlukan<sup>9</sup>. Data yang diperoleh dari lapangan dengan jumlah yang cukup banyak, sehingga perlu dicatat secara teliti dan rinci.

## 2. Penyajian Data

Menurut Miles dan Huberman bahwa, penyajian data adalah sekumpulan informasi tersusun yang memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan<sup>10</sup>. Pada tahap ini peneliti berupaya mengklasifikasikan dan menyajikan data sesuai fokus penelitian dengan pokok permasalahan yang diawal.

## 3. Penarikan Kesimpulan

Kesimpulan adalah tahap terakhir dalam proses analisa data<sup>11</sup>. Pada tahap ini peneliti mengutarakan kesimpulan dari data-data yang

---

<sup>9</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,..., h. 485

<sup>10</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,..., h. 488

<sup>11</sup> Sugiono, *Metode Penelitian*,..., h. 492

diperoleh. Kegiatan ini dimaksudkan untuk mencari makna data yang dikumpulkan dengan mencari hubungan, persamaan, atau perbedaan.

### **G. Teknik Keabsahan Data**

Keabsahan data sangatlah penting untuk menjamin validnya sebuah data, karena penelitian harus mampu mempertanggung jawabkan kebenaran data yang sudah di dapatkan. Didalam penelitian ini, peneliti menggunakan tirangulasi. Tringulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data dengan memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data tersebut untuk keperluan pengecekan atau pembanding terhadap data yang bersangkutan (Moleong, 1990: 178).

Menurut Patton ada empat macam tringulasi yang dapat digunakan dala penelitian diantaranya yaitu :

1. Tringulasi sumber yaitu pemeriksaan sumber yang memanfaatkan jenis sumber data yang berbeda-beda untuk menggali data yang sejenis.

2. Triangulasi metode yaitu pemeriksaan yang menekankan pada penggunaan metode pengumpulan data yang berbeda dan bahkan jenis untuk diusahakan mengarah pada sumber data yang sama untuk menguji kemanfaatan informasinya.
3. Triangulasi peneliti yaitu hasil penelitian baik diatas atau simpulan mengenai bagian tertentu atau keseluruhannya bisa di uji validasinya dari beberapa peneliti yang lain.
4. Triangulasi teori yaitu pemeriksaan data dengan menggunakan persepektif lebih dari satu teori dalam membahas permasalahan yang di kaji.

Adapun triangulasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah triangulasi sumber dikarenakan pemeriksaan sumber yang memanfaatkan jenis sumber data yang berbeda-beda untuk menggali data yang sejenis. Peneliti melakukan triangulasi sumber meliputi sumber data diantara informan, buku, dokumentasi/foto dan lain-lain.

## **H. Pedoman Penulisan**

Teknik penulisan yang digunakan oleh peneliti dalam menyusun skripsi ini adalah PEDOMAN PENULISAN KARYA ILMIAH FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM UNIVERSITAS ISLAM NEGRI SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN 2021.

